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Estado de México

● Exigen respeto
a sus derechos
sindicales y
laborales

● Denuncian 
que gobierno no 
ha cumplido con
los acuerdos

● Tienen cinco
peticiones que
suman un año
sin solución

Se manifiestan frente a la Secretaría

Riesgo para la 
población: Salud 
le escamotea
equipo y salario
a los médicos
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● Rosario Piedra Ibarra se 
mantendrá en el cargo por 
cinco años

● En tribunales se litigia 
propiedad de 40% del 
territorio municipal

● Piden intervención 
gubernamental para 
condonación del pago

● “Es una decisión del 
Senado la que se tomó ayer. 
Y hasta ahí”, dice

● Se organiza la sociedad 
civil contra ejidatarios que 
reclaman tierras

● Deuda a CFE podría 
dejar sin suministro a San 
Martín Cuautlalpan
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Sheinbaum se 
lava las manos 
en reelección 
de la CNDH

Surgen brotes 
de conflicto 
social en Los 
Reyes La Paz

Amenaza 
de desabasto  
de agua  
en Chalco

De Interés          
    General

Miembros de la sección 35 del Sindicato de Trabajadores del Sistema Nacional de 
Salud del Estado de México (ISEM) bloquearon el paso en la avenida Independencia, en 
el centro de Toluca, para exigir el respeto de sus derechos sindicales y laborales ya que 
tienen más de cinco años que no se les permite el acceso a los centros de salud de la 
entidad. La situación ocasionó caos vial en la zona durante varias horas. 
Foto Emilio Varela
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CANACINTRA EXIGE SE VERIFIQUE MERCANCÍA 

Industria china 
afecta a dos de 
cada 10 empresas

Sheinbaum se desmarca de la reelección 
de Rosario Piedra Ibarra en la CNDH

SAT sorteará $500 mil a
comercios en el Buen Fin
BRIAN PRADO

El Servicio de Administración Tri-
butaria (SAT) sorteará una bolsa 
de hasta 500 mil pesos durante el  
Buen Fin, entre tarjetahabientes 
y comercios establecidos,  indicó 
María de Lourdes Iglesias Chávez, 
encargada de Administración Des-
concentrada de Servicios al Contri-
buyente de México.

La iniciativa está orientada 
a los consumidores que usan 
medios de pago electrónicos, 
como tarjetas de débito o cré-
dito y a negocios que cumplan 
con ciertos requisitos fiscales. 
La intención es fomentar la for-
malidad en el comercio, además, 
el programa busca aumentar el 
uso de pagos electrónicos, para 
contribuir a la transparencia de 
las operaciones comerciales.

“El sorteo del Buen Fin se efec-
tuará el 13 de diciembre. Para 
participar, las micro y pequeñas 
empresas deben contar con in-
gresos de hasta cinco millones 
de pesos en el ejercicio inmediato 
anterior y con requisitos que son 
de comercios formales”, expuso 
Iglesias Chávez.

Deben tener su buzón tributario 
activo, los medios de contacto ac-
tualizados, su opinión de cumpli-
miento positiva, aceptar tarjetas 
de crédito o débito participantes 
como medio de pago y contar 
con, al menos, una venta de 250 
pesos del 15 al 18 de noviembre del 
2024”, explicó.

El sorteo contempla dos pre-
mios mayores de más de 200 mil 
pesos, uno dirigido a los tarjeta-
habientes y otro a los comercios 
participantes. 

El reto de premios para con-
sumidores irá de los 20 a los 500 
mil pesos, mientras que todos los 
comercios ganadores recibirán 20 
mil pesos.

“De todas estas compras que 
realicen los consumidores, del 15 
al 18 de noviembre, se tendrán dos 
premios mayores, uno para tarje-
tahabientes que será de 250 mil 
pesos y otro para comercio, que 
será de 260 mil pesos, la bolsa de 
premios a repartir es de 500 mi-
llones de pesos. 

Para tarjetahabientes se repar-
tirán 321 mil 260 premios, que 
van desde los 500 hasta los 20 
mil pesos, equivalente a una bol-
sa de 400 millones de pesos. Para 
comercios se repartirán 4 mil 987 
premios de 20 mil pesos, equiva-
lente a una bolsa de 100 millones 
de pesos”, detalló.

Los resultados del sorteo esta-
rán disponibles en la plataforma 
oficial del gobierno federal, para 
que los participantes verifiquen si 
resultaron ganadores.

ALEJANDRA REYES

De cada 10 industrias mexiquen-
ses, dos han sido afectadas por la 
entrada de la mercancía china, 
afirmó Juan Manuel Chaparro 
Romero, presidente de Fomento 
Industrial de la Cámara Nacional 
de la Industria de Transformación 
(Canacintra). 

En reunión con cerca de 500 
miembros de la Asociación de 
Empresarios y Ciudadanos de 
México (ASECEM) y  de Salem 
Aliwais, embajador de los Emi-
ratos Árabes Unidos en México, 
destacó que el mercado chino ha 
crecido en forma exponencial, 
pues, por cada dólar que México 
exporta a China, ellos venden 11 
en nuestro país.

Chaparro Romero lamentó  la 
falta de respuesta, ante la situación 
que enfrentan las empresas. 

 “Exigimos al gobierno mexica-
no que haga lo necesario para que 
no  nos estén tomando como patio 
trasero de China”, apuntó.

Dio a conocer que varios de los 
productos enviados del país asiáti-
co no cumplen con las especifica-
ciones de venta, ni tienen calidad 
ni durabilidad que, comentó, es un 
engaño al consumidor mexicano.

El funcionario de la Canacintra 
destacó la necesidad de que en las 
aduanas se acepte la capacitación 
al personal que les ofrecen los em-
presarios, para que los artículos 
que ingresan al país sean identi-
ficados y clasificados pues en la 
actualidad, permiten la entrada,  
al país, de mercancía sin revisión.

Advirtió que hay corrupción en 
las fronteras de entrada, por lo que 
a mucha mercancía no se les exige 

los certificados de calidad, cuando 
saben que no cumplen con los re-
quisitos para obtenerlo.

“Las autoridades lo niegan, pe-
ro al país sigue ingresando calza-
do, ropa, productos electrónicos y 
muchos otros de temporada como  
las luces de los focos navideños 
que no tienen los estándares que 
se les piden a las empresas nacio-
nales”, expuso.

Hizo un llamado para que los 
empresarios exijan a las autorida-
des el cumplimiento de la normati-
vidad de calidad y que cumplan con 
los requerimientos, para el cruce 
de productos.

Urgió a que, en caso de que al-
guna mercancía resultara defec-
tuosa, la Procuraduría Federal del 
Consumidor intervenga.

La industria local también tie-
ne el reto de resolver situaciones 
como las que se presentarán en 
caso de que el presidente electo 
de los Estados Unidos, Donald 
Trump, cumpla con sus promesas 
de campaña, de subir los aranceles 
a productos facturados en México.

“Si cumple lo que dijo en su can-
didatura, será muy delicado para 
México”, explicó 

Agregó que en México se busca-
rá la forma de solventar los proble-
mas que se generen.

Sugirió que el secretario de Eco-
nomía de México, Marcelo Ebrad, 
que la nación aplique aranceles a 
ciertos productos que afectan a los 
Estados Unidos.

Puntualizó que la estrategia del 
republicano no es la de aplicar un 
gravamen más a los autos armados 
en México, sino a los vehículos de 
origen chino que entren a Esta-
dos Unidos a través del territorio 
mexicano. 

Retan a la producción local, la llegada de 
productos asiáticos y el amago de Trump

▲ María de Lourdes 
Iglesias Chávez, encargada 
de Administración 
Desconcentrada de Servicios 
al Contribuyente de México I, 
anuncia el sorteo del Buen Fin 
2024. Foto Emilio Varela. 

REDACCIÓN

La reelección de Rosario Piedra 
Ibarra al frente de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH) fue una decisión de los 
senadores, aseguró la presidenta 
Claudia Sheinbaum.

“Es una decisión del Senado la 
que se tomó ayer. Y hasta ahí”, res-
pondió la mandataria durante su 
conferencia matutina.

Sheinbaum ya había sido consul-
tada acerca del tema previo a que se 
diera la reelección de Piedra Ibarra 
y dejó claro que esa resolución no le 
correspondía a ella.

La madrugada del miércoles, el 
Senado avaló su reelección con 87 

votos, contra los 36 para Nashieli 
Ramírez y un voto para Paulina 
Hernández Diz, entre señalamien-
tos de haber metido “con calzador” 
a la hija de la luchadora social Ro-
sario Ibarra, y que, incluso, la pre-
sidenta Sheinbaum reconoció úni-
camente por esa conexión familiar.

Piedra Ibarra fue reelecta como 
titular de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH), por el 
Senado de la República, esto a pesar 
de que fue la peor evaluada de las 
aspirantes para el puesto.

El presidente de la Mesa Directi-
va del Senado, Gerardo Fernández 
Noroña informó que la bancada apo-
yaría una segunda temporada en el 
puesto debido a que “es una compa-
ñera probada y comprometida”.

Más tarde, Sheinbaum sostuvo 
una reunión con representantes 
de la Conferencia del Episcopado 
Mexicano, esto en su sede ubica-
da en Cuautitlán Izcalli, Estado 
de México.

El encuentro ocurrió durante la 
CXVII Asamblea Plenaria en la Casa 
Lago de la CEM, un espacio en el 
que la Iglesia Católica y el gobierno 
federal convergieron en torno a te-
mas prioritarios para el país.

“Agradezco la invitación para dia-
logar sobre la construcción de la paz 
y el desarrollo del país entre todos 
los sectores”, publicó en sus redes 
sociales al término de la reunión.

En un comunicado, el Episcopa-
do compartió que el diálogo con la 
presidenta fue para abordar temas 

como educación, fortalecimiento 
del Estado de derecho y equilibrio 
entre poderes de la unión.

Los obispos plantearon temas 
pendientes como la seguridad en 
las comunidades, la pobreza que 
persiste, el acompañamiento a las 
madres buscadoras y garantizar el 
acceso a la atención espiritual para 
los enfermos en hospitales.

Con respecto a la violencia, los re-
ligiosos reconocieron “los esfuerzos 
realizados para atender las causas 
sociales de estos problemas, pero 
enfatizamos la necesidad de estra-
tegias más efectivas para el desar-
me de grupos criminales y la pro-
tección de nuestras comunidades”. 
También reafirmó su compromiso 
con la construcción de la paz.



ALEJANDRA REYES 

Padres de familia de los 11 deteni-
dos por la muerte de seis jóvenes 
en el bar Bling Bling, en Cuautit-
lán Izcalli,  bloquearon la avenida 
Constitución, cerca de la cabecera 
municipal, por más de cinco horas. 

Los inconformes se postraron 
frente a la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de México y 
denunciaron que sus hijos fueron 
detenidos con arbitrariedad.

Argumentaron que los encarga-
dos de las detenciones solo quieren 
generar culpables, sin fundamentos. 

“Quieren hacer de nuestros hijos 

chivos expiatorios”, expuso uno de 
los inconformes. 

Destacaron que tienen pruebas 
para que sus familiares sean libe-
rados, entre ellas, videos en los que 
se ve que son otros los responsables 
de la masacre, expusieron. 

Los familiares hicieron hincapié 
en que, si no son atendidos por la 
gobernadora Delfina Gómez, acu-
dirán en caravanas al centro de la 
capital mexiquense y bloquearán 
las principales vialidades de la ca-
pital mexiquense. 

ROSALÍO SOTO 

E
L PASADO 5 de noviembre, 
el mundo entero se man-
tuvo en suspenso por los 
resultados de la elección del 
presidente de los Estados 

Unidos de Norteamérica. Sin duda, los 
migrantes estaban atentos, entre ellos 
nuestros paisanos, quienes esperaban 
el anuncio de campaña del ganador 
de la contienda y próximo presidente 
norteamericano, Donald J. Trump, 
quien propuso realizar deportaciones 
masivas.

LA PARTE DE esa población migran-
te es originaria del Estado de México, 
en especial de Nezahualcóyotl, Ecate-
pec, Tlalnepantla, Tlatlaya, Toluca y 
Amatepec; los estados norteamerica-
nos con mayor presencia de mexiquen-
ses son California, Texas e Illinois.

LOS PAISANOS MEXIQUENSES 
contribuyen, de manera importante, a 
la economía de la entidad. De acuerdo 
con el Plan Estatal de Desarrollo del 
Estado de México 2023-2029, nuestro 
estado ocupa el cuarto lugar nacional 
en recepción de remesas, con una 
media anual de mil 200 millones de 
dólares, los principales municipios 

receptores son Ecatepec, Nezahualcóyotl, 
Toluca y Naucalpan.

PARA CONOCER EL sentir de la 
población migrante mexiquense, se 
estableció comunicación telefónica con 
Marco Antonio Galán Flores, presidente 
del grupo de Migrantes Unidos por Al-
moloya, de la heroica Almoloya del Río, 
aclara. Toma la llamada en su casa, en el 
centro de Los Ángeles California.

ÉL ESTUDIÓ EN una escuela militar en 
Guadalajara, Jalisco; de donde egresó 
como sargento segundo de transmisio-
nes, fusilero, paracaidista, pero se dio 
cuenta que era difícil llegar a ser oficial; 
optó por estudiar la prepa en la Ignacio 
Manuel Altamirano en Toluca e ingresó 
al Colegio de Policía de la Ciudad de Mé-
xico. A los nueve meses de instrucción 
los sacaron a la calle a trabajar como po-
licía de tránsito, pero no le convenció, le 
atrajo la División de Investigaciones para 
la Prevención de la Delincuencia; sin 
embargo llegó una difícil situación que le 
obligó a decidir y, más adelante ingresó a 
la Policía Judicial de la entidad; pero dejó 
el trabajo, por inconformidades. 

 SE FUE A Estados Unidos hace 30 
años por la falta de oportunidades; li-
teral, se le cerró el mundo y por temas 
económicos tuvo que migrar con la 
ayuda de un amigo de la infancia que 
le pagó la pasada y le apoyó mientras 
encontró su primer empleo, incluso le 
enseñó el oficio de la sastrería. Seis me-
ses después era mánager de una fábrica 
en California.

ARREGLÓ SU ESTATUS migratorio; 
se casó en una primera ocasión, enviudó 
hace 10 años y nuevamente contrajo 
nupcias. Se dedica al comercio interna-
cional, trae paquetería a México, vende 
maquinaria de construcción y de la 
industria textil. Apoya a su esposa en la 
venta de trajes típicos mexicanos.

TRAJO MÁQUINAS TEXTILES a su 
natal Almoloya del Río y apoyó a sus 
hermanos para que conocieran y ejer-
cieran el oficio, incluso se fueron a Es-
tados Unidos, en donde perfeccionaron 
la técnica.

Y LO QUE son las cosas, uno de sus her-
manos, menor que él, es actualmente 
presidente electo de Almoloya del Río, 
se trata de Oscar Galán Flores, quien 
tomará posesión el próximo 1 de enero, 
de quien está seguro que hará bien las 
cosas. 

“ESTE PAÍS ES de migrantes, desde 
que llegaron los ingleses y después los 
europeos y así se fue construyendo este 
país.  Somos un brazo fuerte y firme 
para la economía de Estados Unidos”, 
expone.

EN LA CONVERSACIÓN, acerca del 
tema, expresa que los migrantes rea-
lizan los trabajos que los ciudadanos 
norteamericanos no quieren hacer, pero 
que se necesitan para las actividades 
ordinarias, son parte de un engranaje, 
considera.

CREE QUE LOS señalamientos del 

próximo presidente se debieron al clima 
electoral y dijo lo que la gente quiere 
oír, porque recuerda que en su primera 
gestión en donde, a pesar de señalar 
que deportaría a migrantes, Trump no 
lo hizo, incluso la administración del ex 
mandatario Barack Obama tiene mayor 
número de deportaciones.

REFIERE QUE HAY miedo e incerti-
dumbre, sobre todo entre quienes no 
tienen su situación regularizada. Hay 
temor de que se pueda cumplir esa 
promesa de campaña, pero por la ex-
periencia anterior está seguro de que 
no será todo lo que dijo.

A LO MEJOR, hace algo para tran-
quilizar al electorado, para relajarlos, 
para que vean que cumplió; pero no 
va a poder atentar contra la economía 
de Estados Unidos, vaticina y expone 
que los migrantes votaron por Trump, 
por los malos resultados que hubo en 
la economía durante la gestión de Joe 
Biden.

LO QUE QUEREMOS es seguir 
progresando. Los migrantes somos 
de acero, de armas tomar, primero 
tuvimos el valor de dejar a nuestras 
familias, para cruzar la frontera ex-
poniendo nuestra vida por una mejor 
economía, ahí se ve el arrojo, la deter-
minación…

“AQUÍ TODOS SOMOS necesarios”, 
finaliza.

@PERIODISTAMEX
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MIGRANTE DE ACERO

Diálogo en silencio

OBSTRUIRÁN AVENIDAS

Familias protestan 
por detenciones en 
Cuautitlán Izcalli
Piden la liberación de sus hijos y exigen encuentro 
con gobernadora para esclarecer hechos

Presidente municipal 
incrementará vigilancia

 Padres de familia declaran 
que 11 jóvenes fueron detenidos 
injustamente, por los hechos 
ocurridos en el bar Bling Bling 
en Cuautitlán Izcalli.  
Foto Especial. 

ALEJANDRA REYES 

Daniel Serrano, presidente muni-
cipal electo de Cuautitlán Izcalli, 
afirmó que durante su adminis-
tración reforzará e incremen-
tará la vigilancia en el munici-
pio, en especial a los llamados  
giros negros. 

Serrano confirmó que muchos 
de los establecimientos con ven-
ta de alcohol operan en la clan-
destinidad, en algunas ocasiones 
con el amparo y protección de 
autoridades corrompidas.

Luego de lo ocurrido en el bar 
Bling Bling, donde seis jóvenes 
perdieron la vida luego de una ba-
lacera, destacó que confía plena-
mente en las investigaciones que 
lleva a cabo la Fiscalía General de 
Justicia del Estado de México.

“Confío en el gobierno que 
encabeza la doctora Claudia 
Sheinbaum y la maestra Delfina 
Gómez Álvarez, para aclarar los 
lamentables hechos”, afirmó.

Enfatizó que nadie debe apro-
vechar este condenable suceso 
para sacar raja política.

“La Fiscalía General de Justicia 
del Estado de México está traba-
jando y la Secretaría de Seguridad 
del Estado de México. El gobierno 
municipal debe coadyuvar en las 
investigaciones”, anunció. 

Comentó que él continúa con 
los trabajos de las mesas de 
transición y tiene información 

de lo que está pasando en las 
diferentes comunidades. 

“No soy ajeno de lo que su-
cede y, debido a la delicadeza 
del tema, estaré actuando con 
responsabilidad”, anunció.

En un comunicado que emi-
tió el alcalde electo destacó su 
postura al respecto. 

“El ataque armado del domin-
go al lugar denominado Bling-
Bling, que operaba como bar en 
la localidad de San Francisco Te-
pojaco, es absolutamente conde-
nable”, pronuncia el documento. 

El mandatario municipal elec-
to hizo un llamado “para que to-
das y todos, aportemos a lograr 
la reparación del tejido social, 
para retomar la seguridad de 
nuestro municipio, a través del 
ejercicio de una buena vecindad, 
para conseguir un municipio 
fraterno”, indicó. 

Destacó que el  esfuerzo con-
tinúa en el segundo piso de la 
4T, con la presidenta Claudia 
Sheinbaum y la gobernadora 
Delfina Gómez, cuyo trabajo de 
coordinación interinstitucional ha 
impactado positivamente el aba-
timiento de los índices delictivos.

“No hay que soslayar la reali-
dad que nos rodea y en ningún 
momento debemos observar el 
ataque armado del domingo pa-
sado como un hecho aislado; la 
violencia y la inseguridad están 
presentes en nuestro municipio”, 
declaró.
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SanMateoAGob

100% de descuento en recargos 
por falta de pago del predial.

3 y 6 meses sin intereses 
pagando con BBVA.

50% de descuento en el pago 
del Impuesto sobre adquisición de 
inmuebles y otras operaciones 
traslativas de dominio.

Aprovecha las promociones 
de regularización fiscal 

2024 y anteriores

 *Aplican restricciones. Vigente todo el mes de noviembre.
Para pago y mayores informes, acude directamente 

a la Tesorería Municipal, en Av. Benito Juárez, 
núm. 302. Bo. de San Miguel.

��������������

MIGUEL GONZÁLEZ 

Cerca de 40% del territorio de Los 
Reyes la Paz podría ser adjudicado 
a un ejido, pese a que en los terre-
nos hay inmuebles privados, por lo 
que empresarios del municipio con-
vocaron a vecinos, comerciantes y 
autoridades a unirse para defender 
jurídicamente sus propiedades.

Juan Antonio Preciado, integran-
te del despacho jurídico que repre-
senta a un grupo de empresas, refi-
rió que en 2014, el Ejido Los Reyes 
y su Barrio Tecamachalco interpu-
so, al menos, 30 demandas ante el 
Tribunal Unitario de Texcoco.

La medida legal es en contra 
de varias empresas y habitantes, 
para que les restituyeran las hec-
táreas en los que están asentadas 
maquiladoras, oficinas, casas, 
comercios  e incluso el  Palacio 
Municipal, detalló .

Advirtió que esta situación po-
dría generar un grave conflicto so-
cial ya que, luego de casi un década 
de litigio y dos amparos contra de 
cualquier intento de desalojo, el 
Tribunal Superior Agrario des-
conoció  los argumentos de los 
ejidatarios. 

El abogado aseveró que por in-
terpretaciones erróneas de un de-
creto de 1926, los ejidatarios de Los 
Reyes aseguran ser propietarios de 
los terrenos que representan, en  
la actualidad, 40% del territo- 
rio municipal. 

“Si se pierden los primeros 

juicios, ellos, los ejidatarios, ten-
drán la posibilidad de quedarse 
con casi  la mitad del municipio”, 
destacó Preciado. 

“Si has sido víctima del ejido ase-
gúrate de levantar una denuncia y 
tener escrituras, si no las tienes, 
tramítalas. Es una herramienta im-
portante para poder defenderte de 
este abuso”, recomendaron a través 

de su página web los empresarios y 
habitantes afectados.

“En caso de que el Tribunal Su-
perior  Agrario emita su fallo en 
favor de los ejidatarios, habrían 
graves repercusiones económicas 
y sociales por la pérdida de em-
pleos, viviendas y hasta servicios 
públicos” reiteraron  por su parte 
los empresarios afectados.

MÁS DE MIL HECTÁREAS SON RECLAMADAS

Se agudiza conflicto por 
terrenos en Los Reyes
Los espacios en disputa equivalen a 40% del territorio 
municipal e incluyen al edificio del ayuntamiento

 Las oficinas del Palacio Municipal de los Reyes la Paz se ubican en 
la zona  que se disputan empresarios y ejidatarios Foto Especial

MIRIAM VIDAL 

Una comisión de habitantes in-
conformes de Tultepec y auto-
ridades municipales, estatales y 
federales iniciaron mesas de diá-
logo que permitirán reanudar los 
trabajos de ampliación del Tren 
Suburbano hacia el Aeropuer-
to Internacional Felipe Ánge- 
les (AIFA). 

Los pobladores se reunieron  
con representantes del gobierno 
municipal, de la Secretaría Ge-
neral de Gobierno del Estado de 
México, así como de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunica-
ciones y Transporte (SICT) e in-
genieros del Ejército Mexicano.

En el encuentro, los repre-
sentantes de las dependencias 
detallaron las obras asignadas 
a cada instancia gubernamen-
tal, mientras que los pobladores 
advirtieron que no retirarán sus 

campamentos hasta que no vean 
materializadas sus demandas. 

Jonathan García, uno de los 
representantes vecinales, indicó 
que no están dispuestos a firmar 
acuerdos hasta que las depen-
dencias comiencen a trabajar en 
sus solicitudes.

Entre las calles que requieren 
adecuaciones están la avenida 
Recursos Hidráulicos, Los Doc-
tores, continuación de la calle 
Justo Sierra, prolongación Ma-
tamoros y la avenida Toluca para 
conectar a los fraccionamientos 
Unidad CTM, Real de Tultepec, 
El Dorado, Hacienda del Jardín 
y dar salida hacia el municipio de 
Cuautitlán.

Heriberto Riveros, residente 
del fraccionamiento Hacienda 
del Jardín, detalló la falta de 
puentes peatonales en la zona, 
además de la reducción de ave-
nidas y el riesgo de inundacio-
nes que les podría representar 

el nuevo transporte, si no se co-
rrigen a tiempo.

“No nos vamos a quitar de aquí 
hasta que tengamos una respues-
ta  concreta y firme de que si nos 
van a hacer nuestras vialidades 
y bien hechas porque solo las ha-
cen ahí se va”, expuso.

El 13 de noviembre llegaron a 
la estación Teyahualco trabajado-
res de la empresa contratista para 
desmontar madera que obstruía 
la estructura en construcción.

Pobladores de unas ocho co-
lonias aledañas a la obra, en las 
inmediaciones de las estaciones 
Teyahualco y Los Agaves, cum-
plieron casi una semana de ha-
ber suspendido los trabajos.

Inconformes dialogarán para reanudar obras del Suburbano 

 Comienzan las mesas de 
diálogo entre vecinos y 
autoridades para seguir con las 
obras de la línea al AIFA. Foto 
Miriam Vidal



BRIAN PRADO 

Miembros de la sección 35 del Sin-
dicato de Trabajadores del Sistema 
Nacional de Salud del Estado de 
México (ISEM) se manifestaron en 
Toluca frente a las instalaciones de 
la Secretaría e Instituto de Salud 
del Estado de México, para exigir 
libertad sindical.

Los inconformes bloquearon por 
varias horas la avenida Indepen-
dencia e Isidro Fabela de la capital 
mexiquense. 

Antonio Monroy Gutiérrez, se-
cretario general de la sección sin-
dical, exige a las autoridades que 
consideren todas las condiciones 
laborales necesarias y, acusó, que 
sus derechos como sindicalizados 
no son respetados. 

Explicó que los trabajadores en-
frentan restricciones para realizar 
sus actividades sindicales en centros 
de salud y unidades administrativas. 

“La razón es la violación a los 
derechos de libertad sindical, la de-
mocracia sindical, pero sobre todo 
la justicia laboral. Desde hace cin-
co años no nos dejan entrar a los 
centros de salud, a los hospitales, 
ni a ninguna unidad administrativa 
para poder realizar nuestro traba-
jo”, mencionó.

Durante la protesta, el secretario 

denunció la falta de cumplimiento 
de acuerdos previos entre el sindi-
cato y la administración estatal. 

“Nos quieren cancelar las comi-
siones sindicales que por derecho 
nos corresponden. Ha habido mu-

chas reuniones con la actual admi-
nistración, yo tengo alrededor de 
20 minutas que, inclusive, se han 
firmado en presencia de gente de 
la Secretaría General de Gobier-
no, pero no las respetan”, expresó.

Monroy expuso que se ratificó 
un pliego petitorio de cinco pun-
tos, el pasado 11 de noviembre, 
que no ha recibido respuesta des-
de hace un año. 

“Lo único que queremos es que 
nos respondan un pliego petito-
rio de cinco puntos, que no nos 
han resuelto desde hace un año 
y que lo volvimos a ratificar hace 
3 días porque dijeron que ya no lo 
tenían. Sino nos quieren recibir 
que nos traigan las respuestas del 
pliego petitorio”, comentó.

Anunció que, en caso de no re-
cibir respuesta,  tomarán medidas 
legales adicionales en defensa de 
sus derechos, una denuncia ante 
Derechos Humanos y la fiscalía.

“Sino recibimos respuesta, 
aparte de las acciones de mo-
vimiento social, ya tendremos 
que interponer la denuncia con 
Derechos Humanos por la vio-
lación a la libertad sindical, por 
discriminación y ante la fiscalía 
por los delitos que se cometie-
ron al firmar una minuta ilegal 
en agravio de los derechos cons-
titucionales y laborales”, afirmó 
Monroy Gutiérrez.
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CERRARON AVENIDAS DE TOLUCA

Piden trabajadores de ISEM respeto 
a las condiciones de sus derechos 
Hay incumplimiento de acuerdos entre sindicato y administración estatal; 
entregaron pliego petitorio a las autoridades, pero no les responden  

 Los manifestantes exigen el respeto a sus condiciones sindicales y 
del pliego petitorio que entregaron en 2023. Foto. Brian Prado 

MIRIAM VIDAL 

La Fundación Search and Res-
cue México A.C.  donó equipos 
de protección personal y herra-
mientas a bomberos de los mu-
nicipios de Tezoyuca, Otumba y 
los voluntarios de San Martín de 
las Pirámides.

Con la aportación, las tres esta-
ciones de vulcanos asentadas en 
el nororiente mexiquense, refor-
zarán la atención a la ciudadanía 
en emergencias.

Los bomberos voluntarios de 

San Martín de las Pirámides re-
cibieron cinco equipos para los 
elementos, además de uno de 
proximidad.

“No hay palabras que exter-
nen la gratitud con nuestros 
compañeros por tan increíble 
acción, que nos permitirá seguir 
ayudando a los llamados de la 
ciudadanía”, externaron.

La organización precisó que 
se trata de ayuda internacional 
para dotar de mejor equipo a los 
elementos. 

“Al estar mejor equipados  re-
ducimos el tiempo en la atención 

de una emergencia y protegemos 
la integridad física de nuestros 
elementos”, destacaron. 

“Parte de este equipo será de 
igual forma donado y entregado 
mano a mano a las estaciones de 
bomberos que verdaderamente lo 
necesiten”, expresaron.

Fundación dona equipo a 
bomberos mexiquenses

 Las donaciones servirán 
para atender con mayor 
prontitud a la población y 
cuidar de los bomberos en las 
labores que realiza. 
 Foto Miriam Vidal

GERARDO CARMONA 

Habitantes de la comunidad de 
San Diego Linares, ubicada al 
norte de Toluca, bloquearon la 
autopista Lerma-Valle de Bravo, 
a la altura del Fraccionamiento 
Galaxias Toluca, para exigir que 
se cumpla con la pavimentación 
de la calle Andrés Quintana Roo. 

Aseguran que el proyecto ya 
tenía recursos asignados, pero las 
obras no han comenzado. Los ma-
nifestantes responsabilizaron al 
alcalde y a sus funcionarios por lo 
que consideran una falta de com-
promiso y transparencia.

“Inconformes y hartos de las 
promesas incumplidas del presi-
dente municipal de Toluca, Juan 
Maccise Naime, y del director 
de Obra Pública, Ordenamiento 
Territorial y Desarrollo Urbano, 
quienes vinieron a engañarnos en 
San Diego Linares. El director nos 
presentó al supuesto supervisor de 
la obra, el proyecto y el catálogo de 
conceptos”, señaló. 

“Nos dieron largas una y otra 
vez, y la gente se emocionó pen-
sando que la pavimentación estaba 
autorizada. Incluso tenemos gra-
baciones y videos que demuestran 
que la obra estaba en proceso de 
contratación. Ahora están a sólo 
45 días de dejar la administración 
y no han dado el banderazo de ini-

cio que prometieron. Esto es un 
engaño a la comunidad”, denun-
ció Florentino Jiménez Martínez, 
subdelegado de San Diego Linares.

Advirtieron que, de no obtener 
una respuesta concreta, intensifi-
carán sus protestas y bloquearán 
la vía durante los próximos 15 días, 
en un horario de 09:00 a 17:00 ho-
ras. Hicieron un llamado urgente 
a las autoridades para atender sus 
demandas, pues señalan que han 
sido objeto de mentiras y burlas.

Los vecinos explicaron que en 
mayo pasado, el Cabildo de Toluca 
autorizó un recurso de siete millo-
nes 250 mil pesos para la pavimen-
tación, guarniciones y banquetas 
de la calle Andrés Quintana Roo, 
lo cual debería cubrir 580 metros 
lineales. Sin embargo, desconocen 
el destino de esos fondos, y la obra 
sigue sin iniciar.

Ante esta situación, solicitaron 
la intervención de la gobernadora 
Delfina Gómez para que las auto-
ridades municipales cumplan con 
sus compromisos. 

Añadieron que las comunidades 
de la zona norte de Toluca han sido 
históricamente relegadas, y sugi-
rieron que San Pablo Autopan, San 
Cristóbal Huichochitlán, San An-
drés Cuexcontitlán, Tlachaloya, San 
Cayetano, San Martín Toltepec, y 
Calixtlahuaca, entre otras, se orga-
nicen como una nueva demarcación 
para garantizar mejores servicios.

Vecinos exigen pavimentar
vía en San Diego Linares
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HABITANTES EXIGEN ASAMBLEA CON COMITÉ AUTÓNOMO

Falta de pago a CFE dejaría 
sin agua a miles en Chalco
Familias de San Martín Cuautlalpan, solicitan apoyo del gobierno 
estatal y federal para gestionar que el organismo condone la deuda

MIGUEL GONZÁLEZ

Una deuda de más de 18 millones 
de pesos a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) podría dejar 
sin energía eléctrica dos pozos que 
suministran agua potable a San 
Martín Cuautlalpan, comunidad 
de Chalco.

Miles de familias de la comuni-
dad podrían quedar desabastecidas 
por la falta de pago, en la que incu-
rrió el Comité Autonómo de Agua, 
encargado de administrar y regular 
los pozos del poblado. 

El secretario del organismo, 
Rubén López, dio a conocer el mon-
to de la deuda que se ha acumulado 
por varias administraciones. 

Durante una asamblea convoca-
da por los propios vecinos, para exi-
gir un informe de las finanzas a los 
responsables del Comité Autónomo 
del Agua los pobladores exigieron a 
la presidenta del organismo, Rosa 
Lilia Torres, que les presentará un 
informe de actividades. Aseguraron 
que desde que el comité actual con-
troló la red de distribución, no han 
informado a la población sobre el 
estado financiero.

Ante los reclamos de los pobla-
dores López Lozano, aseguró que 
ya había entregado oficios en las 
oficinas de la gobernadora, Delfina 
Gómez y de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en los cuales solicita su 
intervención y apoyo ante la CFE, 
para que les condone el adeudo. 

Los vecinos temen que el orga-
nismo encargado de la distribución 
de energía eléctrica suspenda el su-
ministro de energía eléctrica a los 
pozos 1 y 2 de la localidad, pues ello 
paralizaría y suspendería el funcio-
namiento de  la red de distribución. 

Sin embargo,  ante la imposibilidad 
de liquidar la deuda de 18 millones de 
pesos, los vecinos esperan que autori-
dades federales o estatales atiendan 
la solicitud de condonación.

Revisan rastros en Edomex 
para descartar clembuterol
ALEJANDRA REYES

La Coordinación de Regulación 
Sanitaria del Estado de México 
realiza un diagnóstico en los 55 ras-
tros de la entidad, para garantizar 
la calidad de la carne de consumo,  
afirmó Gerardo Valdés Martínez, 
titular de la dependencia.

El organismo dio a conocer 
que  ya se detectó un caso de  
clembuterol en la entidad. 

Aunque el funcionario no es-
pecificó en qué zona o rastro, 
declaró que ya se dio parte a la  
Secretaría de Agricultura y De-
sarrollo Rural (Sader).

Manifestó que Regulación 
Sanitaria tiene 40 mil visitas 
programadas a rastros en todo 
el año, para revisar las condicio-
nes sanitarias de los productos 
que se manejan.

Durante este mes el proceso de 
diagnóstico tiene como objetivo 
que las autoridades tengan co-
nocimiento de la forma en que 
se manejan los rastros, para me-
jorar la calidad de los cárnicos y 
evitar enfermedades y riesgos en 
la población.

Resaltó los aciertos de los ope-
rativos, pues se detectó que en el 
caso del rastro de Tlalnepantla, 
Nezahualcóyotl, hay excelentes 

condiciones sanitarias, en tanto 
que Naucalpan tiene rastro de 
pollos, que puede mejorar.

Puntualizó que, por el momen-
to, no hay un plan de mejora de 
las instalaciones de los espacios 
y se evaluará una vez terminado 
el diagnóstico.

Explicó que en la búsqueda de 
datos se hacen pruebas de clembu-
terol a la carne y los resultados se 
mandan a la federación a la Comi-
sión Federal de Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris).

La medida se complementa 
con la capacitación al personal 
de los rastros para evitar el clem-
buterol en exceso, destacó.

▲ Los mataderos públicos y 
privados de la entidad siguen 
en revisión, para detectar 
trazas de clembuterol en la 
carne, aseguró Gerardo Valdés 
Martínez, coordinador 
de Regulación Sanitaria. 
Foto Alejandra Reyes

▲ Habitantes  de San Martín Cuautlalpan podrían carecer de abastecimiento de agua potable. Exigen 
cuentas del Comité Autónomo. Foto especial



MIGUEL GONZÁLEZ

El alcalde de Nezahualcóyotl, 
Adolfo Cerqueda Rebollo, informó 
que fue seleccionado para parti-
cipar en el encuentro de líderes 
de  ciudades urbanas del mundo, 
coordinado por la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU).

Cerqueda Rebollo señaló que 
se reunirá con el embajador de 
México en Estados Unidos, Este-

ban Moctezuma, en Washington 
D.C., para participar en una mesa 
de trabajo. 

El presidente municipal pun-
tualizó que los costos del viaje 
correrán  por su cuenta y no con 
recursos del erario,  pues calificó 
la oportunidad de colaborar en el 
encuentro para el municipio.

“Desde 2022, yo buscaba que 
voltearan a ver  lo que Neza-
hualcóyotl significa en el Valle 
de México, en la zona metropo-

litana, porque somos la Ciudad 
en México con mayor densidad 
poblacional”, anunció.

La exposición de los avances y 
retos que tiene Nezahualcóyotl an-
te líderes mundiales, dijo, abrirá la 
posibilidad de que diversos actores 
económicos consideren al  munici-
pio para  invertir en proyectos sus-
tentables, por ejemplo, el tiradero 
a cielo abierto con el que cuenta la 
demarcación, pues en la actualidad 
no se cuenta con la infraestructura 

para darle el correcto tratamiento 
a los residuos sólidos y, aunque se 
practica la separación de los ma-
teriales, sería importante haya or-
ganizaciones que quieran invertir 
en mejorarlo.

Cerqueda Rebollo es el segundo 
alcalde en la historia de México en 
participar como expositor ante los 
193 representantes internaciona-
les de la ONU.

El primero fue el Presidente Mu-
nicipal de Valle de Chalco, Arman-
do García Méndez, quien en 2020 
participó con la exposición del Pro-
yecto Ejecutivo para Incrementar 
la Capacidad de Regulación de las 
Lagunas Tláhuac-Xico. 
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Cerro de los 
Magueyes, 
en Metepec,  
sin plagas

ASEGURA QUE ES CON RECURSOS PROPIOS

Estará en el encuentro de líderes de  ciudades urbanas del 
mundo y expondrá los retos del municipio que representa

Alcalde de Nezahualcóyotl 
participará en la ONUBRIAN PRADO 

De acuerdo con un reporte 
de la Dirección de Medio 
Ambiente del Ayuntamiento 
de Metepec, encabezada por 
Elisa Maldonado, informó 
que, según los mapas de ries-
go emitidos cada mes por la 
Comisión Nacional Forestal 
(Conafor), Metepec no tiene 
áreas de riesgo sanitario por 
plagas forestales. 

El reporte puntualiza la 
situación de la sanidad fo-
restal en el municipio y las 
acciones de monitoreo que 
se realizan para mantener el 
control de posibles amena-
zas en el arbolado local.

El documento indica que 
no se ha detectado la pre-
sencia de la plaga conocida 
como descortezador (Den-
droctonus mexicanus) en 
los árboles del municipio. La 
plaga, que ataca en especial a 
especies de pino, encuentra 
en el Cerro de los Magueyes 
una población muy limitada 
de su hospedero. 

Añade que no se han en-
contrado otras plagas de im-
portancia como la conchue-
la del eucalipto (Glicaspis 
brimblecombei), el gusano 
barrenador del cedro (Hyp-
sipyla grandella), ni otros 
descortezadores de pino.

 “En el arbolado del Mu-
nicipio no se ha detectado 
la presencia de la plaga co-
nocida como Descortezador 
(Dendroctonus mexicanus), 
ya que ataca principalmen-
te especies de pino que ac-
tualmente se encuentra una 
población muy pequeña en 
el Cerro de los Magueyes, 
así mismo no se ha encon-
trado plagas tales como: 
la conchuela del eucalipto 
(Glicaspis brimblecombei), 
descortezador de pino (Den-
droctonus mexicanus), ni 
gusano barrenador del ce-
dro (Hypsipyla grandella)”, 
detalla el documento.

La Dirección de Medio 
Ambiente también explicó 
las acciones de prevención 
que se están llevando a cabo. 

Como medida para evitar 
la infestación en los ejempla-
res arbóreos de Metepec, se 
realizan recorridos perma-
nentes de monitoreo terres-
tre tanto en las áreas arbola-
das del municipio como en el 
Cerro de los Magueyes. 

De acuerdo con Probos-
que, los municipios con 
alerta de sanidad por plagas 
son Tenancingo, Amanalco, 
Villa de Allende, Atlautla, 
Ayapango, Amecameca, 
Tlalmanalco, Jiquipilco, Ni-
colás Romero, Villa del Car-
bón, Atlacomulco, Timilpan 
y Jilotepec.



Vitral Exigen liberación de 
11 en Cuautitlán Izcalli
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● Acusan a jóvenes
de estar involucrados 
en masacre 
de Bling Bling

● Padres de familia
aseguran que 
son detenciones
arbitrarias 

● Afirman tener
videos donde 
aparecen los 
responsables

● Quieren diálogo 
con la gobernadora, 
si no, bloquearán 
vialidades
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Industria china afecta a 
dos de cada 10 empresarios 

Árboles de Metepec están 
sanos, dice Conafor

● Exigen que el gobierno mexicano capacite a 
personal de aduanas para que reconozcan los 
procesos de verificación en el ingreso de mercancías 
asiáticas, sin revisión al país. 

● La dependencia federal encargada del cuidado de 
bosques en el país dio a conocer que los árboles de 
Metepec no presentan plagas y alerta a algunos 
municipios mexiquenses. 

▲ Luego de la matanza ocurrida en el bar Bling Bling, en Cuautitlán 
Izcalli, 11 jóvenes fueron detenidos como presuntos sospechosos 
de la muerte de seis personas, el domingo pasado. Padres 
de familia de los detenidos cerraron avenidas principales del 
municipio, en petición a la libertad y comprobación de inocencia de 

sus hijos. Dieron a conocer que solicitaron ayuda de la presidenta 
municipal, Karla Fiesco, así como de la gobernadora Delfina Gómez, 
para que aclaren las detenciones. Aseguraron contar con pruebas 
como videos, que usarían para constatar quiénes son los culpables. 
Ayer, liberaron a seis. Foto especial

Hay 
funcionarios 
que cuando 
escuchan la 

palabra salud 
piensan en 
la cerveza 
y no en la 

Secretaría.
ALEJANDRA REYES / P. 3

COLUMNA

DIÁLOGO EN SILENCIO 
Rosalío Soto                                                      P. 3


